
令和 2年度 在宅医療・介護連携推進事業 

宜野湾市オンライン研修会 アンケート集計・結果報告書 
 

一般社団法人  中部地区医師会 

在宅医療介護連携推進支援センター 

担当：上里 明子 

 

日  時：令和 2年９月 29日（火）19：00～20：50 

場  所：Zoom開催／中部地区医師会 3階ホールより配信 

テーマ ： 「人生一度きり より良い医療と介護で  

～2つの事例を通して考える“想いを分かち合う人生会議”とは？～」 

 

周知方法：案内文書郵送、当センターHPへ掲載、メーリングリスト一斉送信 

周知範囲：中部地区 12市町村の医療介護関係施設（約 1600か所） 

 

１．アンケート回答数および視聴人数 

 ●アンケート画面表示時の視聴アカウント：74 

うち、アンケート回答数：60／回答率 81.1％ 

アンケート回答時の 74からアンケート回答者 60を差し引く 

（14アカウントはアンケート未回答により人数把握ができないため、視聴人数を 1名とする） 

視聴人数 82名＋アンケート回答なし 14＝96名   トータル視聴人数 96名以上 

※アンケート回答時の視聴アカウント数は 74であるが、研修会中の最大アカウント数は 

87を確認している。アンケート回答時点より 13アカウント多かった。 

 

２．事業所の種別 

 

 

 数 割合 

入所系 ８ 13,3％ 

通所系 ４ 6,7％ 

訪問系 ３ 5％ 

居宅 ２２ 36,7％ 

病院・診療所 ９ 15％ 

包括 ５ 8,3％  

行政 １ 1,7％ 

訪問看護 ０  

薬局 ５ 8,3％ 

その他 ３ 5％ 
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事業所種別（ｎ=60）



３．事業所別の視聴人数 

 数 割合 

入所系 10 12,2  

通所系 ９ 11,0  

訪問系 ４  5.0  

居宅 24 27.0 

病院・診療所 17 21,0 

包括  ５ 6,0 

行政  １ 1,2 

薬局 ５   6,0 

その他 ７  9.0 

 

４．職種 

 

５．勤務先市町村 

 
 

 

 

12

21

5 4
2 2

5

1

8

職 種（ｎ=60）

14
16

7

2

9 9

3

勤務先の市町村（ｎ=60）

 数 割合 

管理者 12 20,0％ 

ケアマネ 21 35,0％ 

看護師 5 8,3％ 

介護士 4 6,6％ 

相談員  2 3,3％ 

社会福祉士  ２ 3,3％ 

薬剤師  ５ 8,3％ 

医 師 １ 1,6％ 

その他 ８ 13,3％ 

 数 割合 

宜野湾市 14 23,3％ 

沖縄市 16 26,6％ 

うるま市   ７ 11,6％ 

広域Ａ ２ 3,3％ 

広域Ｂ ９ 15,0％ 

広域Ｃ ９ 15,0％ 

その他地域 ３ 5,0％ 
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事業所別視聴人数（ｎ=82）

広域 A：金武町・宜野座村・恩納村 

広域 B：読谷村・嘉手納・北谷町 

広域 C：西原町・中城村・北中城村 



６．市町村別の視聴人数 

 

 

 

７．参加した宜野湾市管内 14事業所の内訳 

 

 

 

８．研修会の満足度 
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参加した宜野湾市管内事業所の内訳

事業所数 視聴人数
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満足度（ｎ=60）

たいへん満足

満足

どちらでもない

 数 割合 

宜野湾市 16 19,5％ 

沖縄市 18 21,9％ 

うるま市 ７ 8,5％ 

広域Ａ ７ 8,5％ 

広域Ｂ 18 21,9％ 

広域Ⅽ 13 15,8％ 

その他地域 3 3,6％ 

 数 人数 

入所系 ２ ２ 

通所系 １ １ 

居宅 11 13 

 数 割合 

たいへん満足 37 62％ 

満足 22 37％ 

どちらでもない １ 1％ 



 

９．今後の仕事に活かせますか 

 

 

 

 

 

○今回の研修では初の試みとして Zoom 内でのグループワークを行った。研修会翌日の追加アンケート

でグループワークについて、研修の感想を質問したので回答を記載する。 

【今回のグループワークはあなたにとっていかがでしたか（31名記載）】 

1 グループワークがあると思ってなかったので、最初はビックリしましたが、いざ始まってみる

と、対面のグループワークとは違う緊張感もあり、良い経験となりました。 

2 参加したグループ 4名が全員不慣れな初めての事で、事例１では１０分間ただただ待っている

状態でした。 

3 やはり、研修に参加するひとつのポイントが”ワーク（他者の意見や考え、視点を知って新たな

気づきを得る”ことかなと思っていて、そのような意味ではワークができる形式はとても良いと

思いました。 

4 ZOOMでのグループワークは初めてだったが、楽しめた。金城先生の進め方がとても良かった。 

5 新しい気づきがありました。 

６ 各職種でのそれぞれの発言で視野が広がった。 

７ グループワークの際に 2事例ともネットが切れてしまい参加できなかったのが残念でした。 

８ いきなりのグループワークは困惑です 

９ ディスカッションすることで、考えを瞬時にまとめ発言する力がつきとても良かったです。 

10 ケアマネさんと看護師さんが一緒のグループでした。お互いの意見を尊重し、患者さんがどう

考えているかの視点で話せる事が出来て、とても良かったです。中部地区なので、仕事の中で

もいつかお会い出来たら嬉しいです。 

11 小人数だったので喋りやすかったと思います 
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今後に活かせるか

十分活かせる

活かせる

 数 割合 

十分活かせる  36 60％ 

活かせる 24 40％ 



12 適切な人数、適切な時間配分だった 

13 オンライン研修慣れていないが、オンラインの方が意見を発言しやすいと思った 

14 施設内カンファの参考になった。事例の DVDを職員に見せたい。 

15 司会を務めさせていただきました。オンラインによる、グループワークがどんなものか、色々

勉強になった。 

16 偶然？顔見知りが殆どでしたので緊張はしませんでしたが、パソコン操作がまだ不慣れなので

戸惑いました。意見交換はスムーズだったとおもいます。 

17 限られた時間の中で意見交換を行うには適正な人数ですごく良かったと思います。記録（チャ

ット）の部分では率先してやってくれる方がいて助かりました。おそらく私が機器に疎いから

なのかもしれませんが他グループの意見をもう少しゆっくり見ることが出来る環境があれば良

いなと思いました。 

18 そろそろ皆さんもオンライン研修に慣れてきているためか、議論の論点をもう一つあっても良

かったと感じました。深掘りができるように感じました。 

19 新しい視点をもらえて、実になるグループワークだった。 

20 同じ意見もあれば違った視点からの意見もあり、今後、自分自身が考えるときや観察する際に

参考になると思った。 

21 オンラインであったがオープンに話ができ、グループの意見に共感する場面が多々あった。 

22 宜野湾市の研修でしたので顔馴染みの方とのグループワークだった。チャットでグループワー

ク発表はタイピングのスキルも必要とされるため難しいと感じた。 

23 共感できることがたくさんあり、困難な時期を乗り越えることに役立つと思いました。 

24 人数もちょうどよく 5名？お話しやすかったです。 

25 少人数での話し合いだったので気軽にしゃべることができた。倫理的な考え方でやはり臆する

ことなく必要な内容や意見はどんどん提案するべきと考えました。 

26 時間の設定が短く、シビアでした。〇分で司会・記録決定、〇分で話し合い等細かなブレイク

アウトルームでの進行の目安の指示があれば、やりやすかったかもですね 

27 事前の私の音声確認が取れてなくて、私だけ発言が出来なかった。申し訳ないです。 

28 グループが私含め 2名だったので、すくないグループに割り振りできればよかったと思います 

29 初メンバーでも対面して意見交換とあまり変わらず良かった。 

30 司会の進行も良く、一人一人に意見を求めたのは良かった。通常のグループワークだと限られ

た人が多く喋る事も多々ある為、今回の様な形式も良いかと感じた。 

31 私の発言に対して共感して頂いたり、またグループメンバーの発言にも共感できたり、短いグ

ループワークの中でしたが、一生懸命グループ内の発言をまとめようとする、メンバーの皆さ

んで良かったと思います。 

 

 

 

 

 



【今後の研修会への要望があればお書きください】 

１ グループワークはとてもおもしろかったので、また開催して頂きたいです。 

病院の病床機能について、施設側がもっと知る機会が必要かと思うので、病床機能の勉強会を

開催してほしいです。 

２ 医師会が開催する研修会はいつも為になっており、業務にも活かせる事が多いのですが、多く

の事業所で自己研鑽的な位置づけになっている事に疑問を持っている。 

３ ZOOMでの研修会を行って欲しい 

４ 地域連携の在り方 

５ 医療側が介護と連携しにくい事(医療職が連携で困っている事)の研修会 

６ できれば、昼にお願いします 

７ 医療事務ですが、今後の研修も参加させて頂きたいです。医師や看護、介護、薬剤師、リハ、

栄養士などの役割や働きがわかると、連携がとりやすいと思いました。 

金城先生のお話は分かりやすく、いつ聞いても温かい気持ちと、自分には何が出来るかと考え

る時間を頂いています。ありがとうございました。 

８ とても有意義な研修でした。今後も宜しくお願いします。 

９ 事例（DVD)とても分かりやすかった。今後もお願いします。 

10 インシデントや介護事故、苦情後の検証・その後の支援に関して、本人・家族の視点に立った

研修会があれば勉強したい。 

本人・家族が心を開いていける対応法（もちろん、個人によって違いはあると思いますが。）を

学びたい。 

11 特にありません 

12 いろいろな事例取り組みを紹介していただける研修 

13 今回ぐらいの時間で、グループワークの時間がもう少しあると、オンライン研修でも深掘りが

できるように感じたので、ご検討をお願いします。 

14 自分自身みになる研修でした。次回もお願い致します。 

15 受講終了証の発行を検討して欲しい。 

16 平日意外が疲れずによい。 

17 できれば今後もオンライン研修で行って頂きたいと思います。時期的にインフルエンザや、コ

ロナ体調を崩しがちなので。 

 


